

# Corpocas rinde cuentas e informa deuda superior a los mil millones de pesos

Secretario general de la Corporación Municipal de Castro dio cuenta de un balance y estableció los principales desafíos de la entidad durante su gestión.

Carolina Ruiz Díaz  
 cronica@laestrellachiloe.cl

**E**n la Biblioteca Pública Martina Barrientos Barbero se desarrolló ayer la Asamblea General de Socios de la Corporación Municipal de Castro (Corpocas), en una jornada marcada por la rendición de cuentas, el análisis de problemáticas, la situación financiera y los desafíos proyectados para el futuro de la institución, que este mes cumplió 42 años desde su creación.

La exposición estuvo a cargo del secretario general, Daniel Navarro, quien explicó que esta instancia busca consolidarse como una práctica permanente. "La idea es que esto se normalice y se mantenga, porque es una forma de mantener informada a la comunidad, directores, funcionarios y consejo", acotó.

Durante la presentación, el ingeniero destacó que la corporación castreña "creo que es la única que nunca quedó debiendo sus sueldos o imposiciones y eso es súper importante, porque las corporaciones hoy están muy complicadas con el tema de los pagos".

Respecto al financiamiento histórico, se informó que en Educación, hasta 2024, los ingresos por subvenciones y otros aportes alcanzaron los 30 mil millones de pesos, rendidos al 31 de mayo. En Salud, entre los ingresos per cápita y otros programas, llegaron a \$12.300 millones.

Entre algunas de las deudas expuestas, se detalló que en educación transparentada esta llega a los \$844 millones, mientras que en salud asciende a \$224 millones, con el objetivo de cubrirla con ahorros del área sin recurrir a nue-



DANIEL NAVARRO ENTREGÓ EL BALANCE EN LA BIBLIOTECA PÚBLICA DE CASTRO.

vos aportes municipales. El monto no transferido solicitado en 2024 bordea los \$4 mil millones, y se estimó que un apoyo de \$8 mil millones habría sido necesario para cerrar en equilibrio, lo que se consideró inviable para el municipio.

#### BARRERAS

Durante la jornada se expusieron las principales dificultades que les afectan actualmente: vacíos administrativos, directorio vencido, falta de respaldo de actas, desorden documental, traspaso al SLEP con pérdida de funcionarios clave, falta de normativas internas, inexistencia de manuales de compras, licencias médicas y contrataciones, infraestructura deficiente, falta de medicamentos y profesionales, entre otros.

Frente a este panorama, se informó una serie de me-

didias implementadas, como mantener la operatividad del sistema de atención primaria; regularización jurídica; reuniones con el Servicio de Impuestos Internos, Tesorería y Contraloría; inscripción por primera vez en la ventanilla de la Contraloría General de la República; reestructuración de espacios arrendados y reubicación de personal, como la creación de equipo para sistema de compras públicas.

Uno de los principales desafíos señalados fue la crítica situación de infraestructura sanitaria. Se anunció que ya se está trabajando con el Servicio de Salud Chiloé en un ambicioso plan de mejoramiento, con miras a modernizar los espacios existentes, reutilizar instalaciones y proyectar nuevas construcciones.

Finalmente, se presenta-

ron tres propuestas para el futuro de la corporación. La primera, mantener la estructura actual sin cambios. La segunda plantea la posibilidad de que el municipio cree un Departamento de Salud Municipal (Desam), que implicaría el traspaso de más de 400 funcionarios. La tercera opción consiste en separar los servicios complementarios de la corporación para facilitar su gestión.

También se recordó que, "aunque la administración de los establecimientos educacionales ya está en manos del Estado, la responsabilidad legal del cierre contable del área educación permanece en manos del municipio de Castro, proceso que se estima finalizará hacia el año 2028, cuando se determine el saldo final de caja", concluyó Navarro. ☺